

THE EVOLUTION OF LOGISTICS

verkehrshaus.ch

Logistik: gestern – heute – morgen

Der VNL Schweiz hat sich an der Schwerpunktausstellung «Logistik erleben!» im Verkehrshaus mit dem Thema Evolution der Logistik beteiligt.

Unter Federführung der Stiftung Logistik Schweiz wurde vor zwei Jahren die Idee geboren eine Schwerpunktausstellung zum Thema Logistik im Verkehrshaus der Schweiz zu gestalten. Die Logistikverbände schlossen sich unter Leitung des damaligen Stiftungsratspräsidenten Andreas König mit dem Verkehrshaus kurz, brachten eine Grundfinanzierung ein und motivierten ihre Mitglieder

sich mit hohem Engagement sich an der zweijährigen Ausstellung zu engagieren.

Das Ergebnis kann sich sehen lassen. Seitdem der Lock-down für Museen wieder gelöst wurde, ist die Ausstellung im Verkehrshaus bis 2021 besuch- und erlebbar.

Die Zielsetzung der Ausstellung war es, den Besuchern des Verkehrshauses ein ganzheitliches und modernes Bild der Logistik zu vermitteln. Die Logistikvertreter der Schweiz nutzten die Gelegenheit, die moderne Welt der Logistik und ihre Berufsbilder transparent zu machen und attraktiv zu gestalten.

Unter dem Motto *Logistik: gestern – heute – morgen* versetzen wir Sie in die Vergangenheit zurück und zeigen Ihnen, wie die Logistik sich im Laufe der Zeit entwickelt hat. Wussten Sie, dass früher Telegraphen für die Informationsübermittlung genutzt wurden und nicht IoT?



VNL EVOLOG

THE EVOLUTION OF LOGISTICS



Die «VNL Evolog»-Website.

Neben dem Aussengelände und einem logistischen Themenparcours durch das Verkehrshaus zeigt die Ausstellung auch eine neue permanente Themeninsel mit interaktiven Exponaten und einer digitaler Medienwand. Ein Mittelpunkt der Ausstellung ist die im Aussengelände erstellte Weltkarte im Wasserbassin des Verkehrshauses, in dem man mit Pedalos um die Welt «shippern» kann. Die Umrandung des Bassins wurde vom VNL in Zusammenarbeit mit dem Kurator des Verkehrshauses gestaltet: Es sollte die Entwicklung der Logistik zum Ausdruck bringen und zum Nachdenken anregen: *Logistik gestern – heute – morgen.*

Insgesamt wurden acht Themenfelder gewählt, die für die Evolution der Logistik repräsentativ und attraktiv erschienen: Verkehrsträger, Transportbehälter, Luftfracht, Kühllogistik, Frachtführer, Informationsübertragung, Identifikation und der «Logistiker».

An jeder Tafel ist ein Matrixcode angebracht, der auf die weiterführende Webseite www.vnl-evolog.ch führt. Der VNL entwickelt diese Website weiter, um zwei Ziele zu verfolgen: Zum einen um die historische Entwicklungen aufzuzeigen und Zukunftsperspektiven transparent zu machen und zum anderen Interessierten das Thema Logistik auf spielerische Art und Weise (Gamification) näher zu bringen.

Erfahren Sie mehr über die Entwicklung der Logistik unter:

www.vnl-evolog.ch



Luftfrachtlogistik-Studie Schweiz 2020 Fakten – Anforderungen – Trends



Die Studie «Schweizer Luftfrachtlogistik 2020» wurde durch das Institut für Supply Chain Management der Universität St. Gallen im Auftrag der IG AirCargo Switzerland durchgeführt. Sie untersucht die Bedeutung der Luftfrachtlogistik für die Schweizer Volkswirtschaft. Darin werden die Themenschwerpunkte Luftfrachtmarkt, Digitalisierung, Klima und Umweltschutz sowie regulatorische Rahmenbedingungen analysiert. Die Studie wird am **Air Cargo Day am 26. August 2020**, organisiert durch die IG AirCargo Switzerland, im Verkehrshaus Luzern vorgestellt und danach verteilt.

Bestellung der Studie: info@igaircargo.ch (kostenlos)

Anmeldung für den Air Cargo Day:

www.igaircargo.ch/index.php/events/83-air-cargo-day-2020-and-jubilee

Weitere Informationen: Peter.Somaglia@igaircargo.ch